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参加者アンケートの結果

●この集会をどこでお知りになりましたか？

１)｢放送を語る会｣や賛同団体からの連絡        ８名

２）友人、知人からの紹介              １名

３）インターネットなど各種メーリングリスト情報   １名

４）新聞、雑誌からの情報              ３名

５）その他                     １名

● 本日の集会の内容についての感想、ご意見

○ 受信料に関わる様々な分野の方々の話が聞ける貴重な機会となりました。ただし問

題が多岐にわたるので要点がもっと整理されていればいいと思いました。

△ 受信料制度とは何か、△義務化をめぐる現状、どういう局面にあるのかという

基本的状況の説明が聞きたかった。

質疑応答では番組内容、協会の方針、技術論などと、話があちこちに飛びまとめる

のが難しいテーマだと改めて思わされました（W・Y）
○ パネラーのお三方の報告は、それぞれ専門の方々だけに面白く、知らないことが多

くわかったので参考になりました。中でも、門奈先生のお話は時間的に少々オーバ

ーしましたが、興味深くもっと時間を割いても良かったのではと思った。（Ｙ・Ｗ）

○ NＨＫの受信料支払い義務化について、あまり関心が無かったので新しく知ること

が多かったのでよかった。私としましてはＮＨＫの問題点は政府よりの報道姿勢と、

民放の模倣による番組内容の低劣化ではないかと考えています。こういう問題も今

後フォーラムで考えて行ければと思う。（Ｙ・Ｗ）

○ ＮＨＫの放送料金を考えるいい機会になりました。ＮＨＫとＢＢＣとの違いもわか

り、興味深かかったです。驚いたのは、受信料未払いの方々が、堂々とそれを明か

して発言されていることでした。払うのが当然、文句を言うのはそれからと思って

いた私は、＜意識が低い系＞なんでしょうか。「ＢＳ世界ドキュメンタリー」「ＮＨ

Ｋスペシャル」など、ＮＨＫにはいい番組があります。安部政権の籾井会長に抵抗

するためのＮＨＫ料金支払い反対運動を進める会なのでしょうか、いきなりマイノ

リテイになってしまったのかと戸惑っています。ＮＨＫへの人事権の政府介入には

私は反対です。（Ｈ・Ｔ）

○ ＮＨＫがよくいう「みなさまのＮＨＫ」とＢＢＣでいう「私のＢＢＣ」という言い



2

方の意味と、その違いがわかった。（Ｍ・O）

○ 「受信料支払い義務化」と「支払い停止(運動)」の実態をもっと詰めて欲しかった。

（Ｓ・Ｔ）

○ ＮHK は民営化しても、国営化しても、民主主義の発展という観点からは問題は大

きくなるばかりである。ＮＨＫの受信料の収納率が、７６．５％という数字は義務

化されている国民年金や国民健康保険料、市・県民税の支払い状況から見て、妥当

な数だと思う。支払い義務化は強行することなく、現在、衛星などで盛んにメッセ

ージを入れている方法を地上波にも応用して、公共性の高いコマーシャル・メッセ

ージを（一部有料で導入してという意味か？）税金ではない収入源で、公共放送と

いう在り方を追求すべきだろう。（Ｍ・Ｙ）

○ 青梅市の市民でつくる「ニュースを語る会」から参加しました。ＮＨＫも民放もニ

ュースの内容が“薄く”、不満で、みんなで、意見を出し合って行こうとしています。

ＢＢＣなどイギリスのメデイア・リテラシー問題など参考になりました。受信料の

義務化は反対ですし、政権の介入も反対です。（わたしは、籾井会長が辞めるまで、

いま、６ヶ月ごと支払い停止しています。）（Ｙ・Ｍ）

○ 受信料問題は大切で、おろそかには出来ません。今後も取り上げ続けて行ってほし

いです。マスコミ全体の現況も引き続き取り上げて欲しかった。（Ｅ・Ｅ ）

○ ＢＢＣの体制がうらやましく感じました。講師の判断では、これは民主主義の長年

の経験と積み重ねの違いだとのことでした。ではどうしたらいいか、民主党政権時

代に連邦通信委員会の導入話しがもちあがったとのことですが、メデイアの民主化

はたえず市民の運動として取り上げ続ける必要があると感じました。（Ｔ・I）
○ ３人のプレゼンターのお話は興味深く満足でしたが、意見表明の場の整理が必要だ

ったと思う。勝手な質問が多く、自分の考えを述べるまま、というケースが多すぎ

たようだ。（Ｓ・Ｋ）

● 今後の「放送を語る会」への企画や運営についてのご要望、ご提案

○ 日ごろのニュース・モニター活動、とてもすばらしいと思っています（Ｈ・Ｍ）

○ 今後、追求して行くテーマとして、「公共のメデイアに求められる役割」

「（４Ｋ、８Ｋなどの）新技術は視聴者のためになるか」

「“放送資産”はどう生かされていくべきか」

「メデイア・リテラシーの現場報告」ＥＴＣ  （Ｗ・Ｙ）

○ 右翼的偏向番組、その実態、というテーマのフォーラムが欲しい。（Ｙ・０）

○ ＮＨＫに対する異議申し立ての運動、引き続き頑張ってください（Ｙ・Ｍ）

○ 安倍政権が続く限り、放送の内容の監視は必要ですね。頑張りましょう（Ｓ・Ｋ）


